

# Dos minutos



**EE. UU. propone un plan para la transición a la democracia en Venezuela y la retirada de las sanciones económicas, a través de un 'gobierno de transición'.**

Mike Pompeo, secretario de Estado de EE.UU.



**Advirtió que el 40% de las llamadas que se están haciendo a las líneas de emergencia 119 y 123 corresponden a bromas. Habrá multas de 32 smmlv.**

Alicia Arango, ministra del Interior.



**Presentó una querrela ante el Mintrabajo contra tres equipos: Millonarios, Santa Fe y Jaguares, por las medidas que adoptaron para mitigar la crisis del covid-19.**

Carlos González Puche, presidente de Acolfutpro



**El líder gremial afirmó que el sector bancario del país "no podría comprometerse con un congelamiento total de los créditos".**

Santiago Castro, presidente de Asobancaria

## BRÚJULA

# Petróleo: sigue el desplome

**LOS PRECIOS** internacionales del petróleo registraron ayer su peor caída trimestral de la historia. En cuestión de tres meses tanto el crudo WTI como el Brent perdieron dos terceras partes del valor con el que arrancaron este año. Mientras el WTI cerró a poco más de 20 dólares, el Brent bajó a 22,74 dólares.

La industria petrolera atraviesa una de las más complejas coyunturas de su historia con una combinación de contracción de la demanda con una guerra de precios entre Arabia Saudita y Rusia. Estimaciones muestran que la demanda de crudo podría haber caído a unos 25 millones de barriles diarios como producto de la parálisis global generada por la pandemia del coronavirus.

Por los lados de la oferta, el pulso entre Moscú y los saudíes no parece tener muestras de un pronto arreglo. Ambos choques han hundido los precios a niveles no vistos en casi dos décadas.

Las consecuencias de esta situación global se experimentan con dureza en Colombia. Las finanzas gubernamentales son muy dependientes de los precios del petróleo. Si bien Ecopetrol ha adoptado importantes transformaciones en su operación para llegar a un precio de 30 dólares por barril para dar ganancias, de mantenerse los niveles actuales no habría utilidades para el Estado el próximo año.

Cada dólar que cae el Brent implica una reducción de aproximadamente 500 mil millo-

nes de pesos en los ingresos fiscales de la Nación. De hecho, la combinación de esta caída de los precios del petróleo con la continuación de los impactos por la pandemia de la covid-19 está generando escenarios negativos en el crecimiento de la economía colombiana en 2020.

No son buenas noticias para las finanzas del Gobierno ya que la lucha contra el coronavirus demandará de las arcas públicas una movilización multibillonaria de recursos no solo para las ayudas sociales sino también para la preparación en materia sanitaria. Lo peor es que no se perfila mejoría en el corto plazo.

framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## ENERGÍA

# Usuarios se ahorraron millones en facturas

**DURANTE 2019** los colombianos dejaron de pagar en sus facturas de energía eléctrica más de \$858.000 millones por la disminución en el costo de las restricciones que se registraron en el sistema de transmisión.

Además, el costo de las restricciones fue de \$941.595 millones, un 48% menos frente a 2018 (\$1,8 billones). Por kilovatio hora (kWh), el cargo disminuyó a la mitad, pasando de \$32 a \$16 por kilovatio hora.

De acuerdo al Ministerio de Minas y Energía, el valor de las de restricciones se redujo, especialmente, en noviembre y diciembre de 2019 debido a que fue ejecutada la garantía por \$148.000 millones que amparaba la construcción y puesta en operación de HidroItuango para la vigencia 2018. También influyó la variación del precio de bolsa entre 2018 y 2019.

Cabe destacar que después de la generación, las restricciones son el componente que más tiene variación, dependiendo de los precios de la energía en bolsa, de las condiciones técnicas y capacidad de la red, así como las limitaciones del transporte de energía nacional y regional.

Los técnicos de la cartera minero energética también indicaron, que es importante tener en cuenta que el componente de generación incluye la energía que se compra a través de contratos de largo plazo (aproximadamente el 82% de la energía) y la que se adquiere en la bolsa de energía, que, en promedio, sólo es el 18% del total de la energía que los comercializadores les venden a los usuarios.

## PORTAL WEB

Portafolio.co

### ¿Cómo retirar las cesantías durante la contingencia?

Conozca cuál es el valor que puede retirar un trabajador y los mecanismos.

### Nueva fase del coronavirus

El Gobierno anunció que el país entró en la fase de mitigación del virus. ¿En qué consiste?

### Claves para el aislamiento social

Defina actividades en casa y sea tolerante con las personas con las que vive.

### Importancia de los pagos electrónicos

Ante la emergencia sanitaria, este método de pago ayuda a evitar riesgos asociados con el uso del dinero en efectivo.



## ASÍ LO DIJO...



Archivo

**"No hay la suficiente información de la curva epidemológica para ver si se prolonga o no la cuarentena. Esta no va a ser a única pero las demás las tendremos que hacer con mucha más inteligencia".**

Iván Duque Márquez  
PRESIDENTE DE COLOMBIA

**71%**  
**SERÍA** la caída de la demanda del transporte aéreo mundial en el segundo semestre de 2020, según las últimas proyecciones de la IATA. La entidad calcula pérdidas cercanas a los 39.000 millones de dólares en este periodo.

